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出雲市議会

議会広報誌編集委員会
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今岡　久人
今岡　真治
錦織　　稔
板垣　成二
児玉　俊雄
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　うだるような暑さ。もう日本には四季が無くなり、熱帯気候に変わるのか・・・。
こんな言葉が聞かれる日本になりました。
　今は多くの外国人の皆さんが日本を楽しんでいらっしゃいます。四季が有り
美しい日本。美味しい日本料理。そしてやさしくて誠実な日本人。このような
言葉をよく聞きます。今は外国人の力を借りながら日本の経済復興を願ってい
ます。
　議会からは「よりよく しる ! する ! 出雲市議会」を、ケーブルテレビやウェ
ブサイトで動画配信を行いながら、開かれた議会をめざしています。私たち編
集委員は、分かりやすい紙面作りを心がけています。皆さまからのご意見をお
聞かせください。私たちも全力で頑張ります。

議会広報誌編集委員会委員　今岡　久人

編集後記

議会活動 （令和6年4月１日～令和6年6月30日に開催された会議）

本会議(開会、議案上程・説明)
本会議(一般質問1日目)
本会議(一般質問2日目)
本会議(一般質問3日目)
本会議(一般質問4日目、議案質疑、委員会付託)
予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会

8月29日(木)
9月　3日(火)

4日(水)
5日(木)
6日(金)
9日(月)

10日(火)
11日(水)
12日(木)

令和6年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産
分科会
決算特別委員会(1日目)
決算特別委員会(2日目)
決算特別委員会(3日目)
決算特別委員会(4日目)
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

13日(金)

18日(水)
19日(木)
20日(金)
24日(火)
26日(木)
30日(月)

※一般質問を行う議員数により、9月6日の日程が9月5日に繰り上がり、9月6日は開催されないことがあります。

※本会議、付託案件審査の常任委員会および予算特別委員会は除く

 4月 2日(火)～3日(水) 三市議会交流会議
 4日(木) 島根県市議会議長会春季総会
 5日(金) うみ・やま地域振興特別委員会
 12日(金) 公共財産活用特別委員会
 15日(月) 議会運営委員会
 17日(水) 議会広報誌編集委員会
 23日(火)～24日(水) 中国市議会議長会総会
 25日(木) 理事会、観光戦略推進特別委員会
 26日(金) うみ・やま地域振興特別委員会
 5月 1日(水) 議会運営委員会
 8日(水) 議会運営委員会、全員協議会、理事会、

市政調査研究会総会
 9日(木) 斐伊川・神戸川沿川対策協議会
 14日(火) 全国自治体病院経営都市議会協議会総会
 14日(火)～16日(木) 公共財産活用特別委員会視察調査
 15日(水)～17日(金) 観光戦略推進特別委員会視察調査、う

み・やま地域振興特別委員会視察調査
 20日(月) 環境経済委員会協議会、総務委員会・

環境経済委員会合同協議会、総務委員
会協議会

 21日(火) 全国自治体病院経営都市議会協議会
定期総会

 22日(水) 全国市議会議長会定期総会
 22日(水)～24日(金) 議会運営委員会視察調査
 28日(火) 観光戦略推進特別委員会協議会
 31日(金) 議会運営委員会
 6月 3日(月) 理事会
 7日(金) 全員協議会、議会運営委員会、国際交流

推進議員連盟、公共財産活用特別委員会
 12日(水) うみ・やま地域振興特別委員会
 14日(金) 議会運営委員会
 18日(火) 理事会
 20日(木) 議会運営委員会、議会広報誌編集委員会
 26日(水) 建設農林水産委員会協議会
 27日(木) 観光戦略推進特別委員会
 28日(金) 議会運営委員会
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議会の動き

令和 6年度　第 1回出雲市議会令和 6年度　第 1回出雲市議会（臨時会）（臨時会）報告報告

　5月 8日に開催した臨時会では、保科孝充副議長の副議長辞職願が許可され、選挙
の結果、児玉俊雄議員が新しく副議長として選出されました。
　また、承認案件 3件、一般案件 1件、人事案件 1件の合計 5件の議案について、原
案のとおり承認または可決、同意しました。（8～ 9ページ参照）

令和 6年(2024) 5 月 8 日(水)

5 月 8日(水) 本会議（開会、議案上程・説明・質疑、委員会付託、委員長報告・質疑、討論、採決、
副議長選挙、閉会） 、総務委員会

会期 1日間

会期日程

新 副 議 長 あ い さ つ新 副 議 長 あ い さ つ

　令和 6 年 5 月 8 日の臨時会において副議長に選任され
ました。議員としての経験はまだ浅く、身に余る大役で
はございますが、全力で職責を果たしたいと考えていま
す。
　今年度は合併によって出雲市が誕生してから 20 周年の
節目の年です。合併後の出雲市は順調に発展を遂げてま
いりましたが、これからの地方都市は人口減少や少子高
齢化などの深刻な課題を抱えながら、市内外の方々に選
ばれるまちを目指して都市間競争にも挑まなければなり
ません。
　出雲市がこの競争を勝ち抜き、今後も発展していくためには、「出雲力」をフ
ル活用して、まちの魅力を最大限に引き出すとともに、「日本の心のふるさと出雲」
に相応する「心の豊かさ」も追求する必要があります。
　総合振興計画「出雲新話 2030」に示された「出雲力で夢☆未来へつなげ、誰
もが笑顔になれるまち」の実現に向けて、市長、市議会議員ともに迎えた任期の
最終年度をさらなる飛躍の 1年にしなければと決意を新たにしています。
　今後ともよろしくお願いいたします。

新副議長　児玉俊雄
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議会の動き

令和 6年度　第 2回出雲市議会令和 6年度　第 2回出雲市議会（定例会）（定例会）報告報告

　6月定例会では、令和 6年度出雲市一般会計第 1回補正予算をはじめとする予算案
件 2件、条例案件 7件、一般案件 8件、人事案件 2件の合計 19 件の議案について、
原案のとおり可決または同意しました。（8～ 9ページ参照）
　また、議案のほかに請願 2件の採決を行いました。なお、総務委員会から提案され
た「地方財政の充実・強化に関する意見書」を全員賛成で可決し、政府関係機関に意
見書を提出することとしました。（7ページ参照）

開会 令和 6年(2024) 6 月 7 日(金) 閉会 令和 6年(2024) 7 月 2 日(火)

6 月 7日(金)
       14日(金)
       17日(月)
       18日(火)
       20日(木)
       21日(金)
       24日(月)
       25日(火)
       26日(水)
       28日(金)
7月 2日(火)

本会議（開会、議案上程・説明・採決）
本会議（一般質問 1日目）
本会議（一般質問 2日目）
本会議（一般質問 3日目、追加議案上程・説明、議案質疑、委員会付託）
予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産分科会
予算特別委員会
本会議（委員長報告・質疑、意見書案上程・説明・質疑、討論、採決、閉会）

会期26日間

会期日程

出雲市議会ウェブサイトをご覧ください

議会の内容を日程にそってスピーディーに更新しています。

議会ウォッチ、
議会カレンダー

◯会期日程
◯一般質問・施政方針質問の動画 *

閉会中の議会活動の
ようすもお伝えしています。

「よりよく しる！する！
出雲市議会」動画 *

その他のコンテンツも
盛りだくさん！

◯上程された議案、請願・陳情の概要
◯委員会での審査結果

◯本会議での採決結果

出雲市議会ウェブサイト
URL  https://gikai.izumo-city.jp

最速
最新

ケーブルテレビを視聴できない方は、
こちらからご覧ください。
※過去の放送分も配信しています。

傍聴のご案内、請願・陳情の提出方法
など

＊動画の視聴は無料ですが、パケット通信料などについては視聴者の契約内容によります。
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工事請負契約の締結についての議
案などを可決すべきものと決定

条例案件 4件、一般案件 3件、請願 1件
について審査

　議第 11 号「工事請負契約の締結について

（鵜
う

鷺
さぎ

コミュニティセンター移転新築建築工

事）」は、老朽化した鵜鷺コミュニティセンター

を旧鵜鷺小学校跡地へ移転新築することに伴う

建築工事請負契約の締結について、議会の議決

を求めるものです。建設される新コミュニティ

センターは、木造平屋建ての建築面積 728.39㎡

で、令和 7年 3月の完成をめざすものです。審

査の結果、原案のとおり可決すべきものと決定

しました。

　また、請願第 1号「地方財政の充実・強化に

関する意見書の提出を求める請願」は、現行の

地方一般財源水準の確保から一歩踏みだし、日

本全体として求められている賃上げ基調に相応

する人件費の確保まで含めた地方財政の確立を

めざすよう、政府関係機関に意見書を提出する

ことを求めるものです。審査の結果、採択すべ

きものと決定し、最終日の本会議において意見

書提出の提案を行いました。

総務委員会

文教厚生委員会

介護に関連する意見書提出を求め
る請願を不採択すべきものと決定

条例案件 1件、一般案件 1件、請願 1件
について審査

　請願第 2号「訪問介護の基本報酬引き下げ撤
回等と、介護報酬引き上げの再改定を早急に行
うことを求める意見書提出に関する請願」は、
今年度に実施された訪問介護の基本報酬引き下
げの撤回や、国庫負担割合の引き上げを財源と
した介護報酬引き上げの再改定を早急に行うよ
う、政府関係機関に意見書を提出することを求
めるものです。
　審査の中で、「今回の国の改定では、訪問介
護の基本報酬が引き下げられた一方、処遇改善
加算の加算率が引き上げられている」、「訪問介

護サービスの報酬自体の引き上げは、請願では
国庫負担割合の引き上げによる財源確保を求め
られているが、報酬の引き上げは公費負担や利
用者負担の引き上げにもつながりかねず懸念が
残る」などの意見があり、不採択すべきものと
決定しました。
　このほか、条例案件 1件、一般案件 1件につ
いて、審査の結果、いずれも原案のとおり可決
すべきものと決定しました。

新鵜鷺コミュニティセンター外観イメージ

文教厚生委員会のようす

委員会報告
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委員会報告

キララトゥーリマキ風力発電所
の民間譲渡を決定

条例案件 1件、一般案件 1件を審査

　議第 7号「出雲市すさのおの郷の設置及び管
理に関する条例の一部を改正する条例」は、佐
田地域にある「出雲市すさのおの郷」の施設の
うち、昨年 12 月から事業を休止している「雲

うん

海
かい

の館
やかた

」を廃止するため、所要の条例改正を行
うものです。審査の結果、原案のとおり可決す
べきものと決定しました。
　議第 15 号「財産の無償譲渡について」は、
出雲市行財政改革大綱および出雲市公共施設の
あり方指針に基づき、多伎地域にある「キララ
トゥーリマキ風力発電所」を民間譲渡するため、
風力発電設備および附帯施設を無償譲渡するこ

とについて議会の議決を求めるものです。
　譲渡先は鋼構造事業のほか風力発電機の製造
も手がける大阪府の事業者（株式会社駒井ハル
テック）であり、今後、譲渡事業者において現
設備の撤去と新たな風力発電設備の建設が行わ
れ、令和 9年には運転が開始される予定である
との説明がありました。審査の結果、原案のと
おり可決すべきものと決定しました。

工事委託協定の締結について可
決すべきものと決定

条例案件 1件、一般案件 3件を審査

　議第10号「工事委託協定の締結について」は、
架設から40年以上が経過している真

ま

幸
さき

ヶ
が

丘
おか

跨
こ

線
せん

橋
きょう

の補修工事委託にあたり、電車の規制や鉄道
敷地内での作業が必要になることから、鉄道事
業者へ委託するものです。審査の結果、原案の
とおり可決すべきものと決定しました。
　そのほか、条例案件 1件、一般案件 2件につ
いて、審査の結果、いずれも原案のとおり可決
すべきものと決定しました。
　また、令和 7年度中に策定予定の出雲市都市
計画マスタープランについて、中間報告を受けま
した。本プランは市のめざすべき将来の「まち」

の姿を見通し、都市計画に位置付けられる都市
施設や土地利用などを計画的に進めるためのま
ちづくりの指針となるものです。計画の策定にあ
たっては、市民アンケート、高校生アンケートを
実施されており、今後は地域別で懇談会などを
開催しながら、市民の皆さまの意向を反映させ
ていくとの報告を受けました。

環境経済委員会

建設農林水産委員会

キララトゥーリマキ風力発電所（多伎町久村地内）

真幸ヶ丘跨線橋（知井宮町地内）



6 出雲市議会だより「いずものぎかい」77号

委員会報告

予算特別委員会

令和 6年度（2024）出雲市一般会
計第 1回補正予算および第 2回
補正予算について可決すべきも
のと決定

予算案件 2件を審査

議第 2号「令和 6年度（2024）出雲市一般会
計第 1 回補正予算」は 22 億 9,000 万円を、議
第 18 号「令和 6 年度（2024）出雲市一般会計
第 2 回補正予算」は 1 億 2,000 万円を、歳入歳
出予算の総額にそれぞれ追加し、一般会計の予
算総額を 921 億 8,000 万円とするものです。
第 1回補正予算の歳出の主なものとして、総

務費は国のデジタル田園都市国家構想交付金を
活用した、デジタル地域通貨の導入経費や、デ
ジタル技術を活用した窓口改革プロジェクト推
進経費など、民生費は今年度新たに非課税など
となった世帯や定額減税しきれない方への給付
金が、衛生費は新型コロナウイルスワクチンの
定期接種にかかる経費など、農林水産業費は県
の事業採択に伴う農業用機械・施設整備などに
対する補助金など、商工費は大社地域における
交通渋滞対策経費など、教育費は、スクール・

サポート・スタッフの全小・中学校への配置に
伴う任用経費の追加などが計上されています。
歳入の主なものとして、国庫支出金は物価高

騰対応重点支援地方創生臨時交付金のほか、国
の補助内示に伴うデジタル田園都市国家構想交
付金の追加など、県支出金は事業採択に伴う特
産振興総合対策事業や、小・中学校へのスクー
ル・サポート・スタッフ任用経費にかかる県補
助金などが計上されています。
第 2回補正予算の歳出には、衛生費として出

雲クリーンセンターにおいて発生した火災被害
にかかる火災復旧工事費およびごみ処理外部委
託費が計上されており、歳入には、火災復旧工
事費の財源として市債が計上されています。
　内容審査の結果、いずれも原案のとおり可決
すべきものと決定しました。
　今回の補正予算には、低所得世帯の支援およ
び定額減税補足給付金の支給にかかる経費や、
国・県の事業採択に伴い実施する各種事業にか
かる経費および出雲クリーンセンターの火災復
旧にかかる経費など、地域経済の活性化や市民
の安心・安全な暮らしを守るための経費が計上
されており、迅速かつ適正に事業を実施するよ
う求めました。

予算特別委員会の審査のようす
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請願・意見書の採決結果

【請　願】
番号 件　　名 提　出　者 採決結果

1 地方財政の充実・強化に関する意見
書の提出を求める請願

出雲市今市町
全日本自治団体労働組合
島根県本部
出雲市職員連合労働組合
執行委員長　今岡　秀樹

　　　　　　　に

全員賛成

2

訪問介護の基本報酬引き下げ撤回等
と、介護報酬引き上げの再改定を早
急に行うことを求める意見書提出に
関する請願

松江市母衣町
島根県自治体労働組合総連合
（しまね自治労連）
執行委員長　塩冶 隆彦
ほか 1名

　　　　　　　に

賛成多数

採 択

不 採 択

【意見書】
番号 件　　名 提　案　者 採決結果

1 地方財政の充実・強化に関する意見書 出雲市議会　総務委員会
全員賛成により
　　　　　　　原案可決

請願・意見書の採決結果

　請願・陳情は、皆さまの意見・要望を市政に反映させる重要な制度です。
この制度によりどなたでも、市議会に直接要望することができます。
　請願は、出雲市議会議員が 1 名以上紹介議員となることが必要です。陳
情は、紹介議員は必要ありません。
　なお、議長、副議長および関係する常任委員会に所属する議員は、紹介
議員になることができません。
　請願と陳情の審査は、基本的に同じ取り扱いとし、所管の常任委員会で
審査した後に、本会議で結論を出します。
（ただし、国などへ意見書を提出してほしい場合は、請願のみ受け付ける
こととしています。）
　定例会ごとに提出締切があります。詳細は議会事務局議事
係（TEL21‒6579）にお尋ねいただくか、市議会ウェブサイト
をご覧ください。

◆提出時に留意していただきたいこと
○必ず日本語で、次のことを記載してください。（内容を表す件名、要旨、
内容、提出年月日、代表の方の住所、署名または記名押印、電話番号）

○請願の場合は、紹介議員の署名または記名押印が必要です。
○提出部数は、1部です。
○請願や陳情の審議結果は、提出者にお知らせします。
○提出された請願書・陳情書の内容、提出者（ 2人以上の場合は代表者）の氏名（名称）と住所（所在地）は、
公表されますので、あらかじめご了承ください。

◆陳情として審査できないもの（例）
○法令または公序良俗に反する行為を求めるもの
○特定の個人、団体などの名誉を棄損し、または信用を失墜させるおそれのあるもの
○本市の行政および市との利害関係または影響が極めて薄いと判断される内容のもの　ほか
　※詳しくは出雲市議会ウェブサイトをご覧ください。

請願・陳情のご案内
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採決結果

令和 6年度（2024）第 1 回出雲市議会（臨時会）採決結果

令和 6年度（2024）第 2 回出雲市議会（定例会）採決結果

承 第 1 号 専決処分の承認について（出雲市税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

承 第 2 号 専決処分の承認について（出雲市都市計画税条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

承 第 3 号 専決処分の承認について（地域の振興を促進するための固定資産税の課
税免除等に関する条例の一部を改正する条例） 総 務 委 員 会 承 認 28 0

議 第 1 号 財産の無償貸付について（旧光中学校） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

同 第 1 号 出雲市固定資産評価員の選任について（長廻 英己 氏） ― 同 意 28 0

意見書第１号 地方財政の充実・強化に関する意見書 ― 原 案 可 決 28 0

請 願 第 1 号 地方財政の充実・強化に関する意見書の提出を求める請願 総 務 委 員 会 採 択 28 0

請 願 第 2 号 訪問介護の基本報酬引き下げ撤回等と、介護報酬引き上げの再改定を早
急に行うことを求める意見書提出に関する請願 文教厚生委員会 不 採 択 25 3

議 第 2 号 令和 6年度（2024）出雲市一般会計第 1回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 3 号 出雲市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議設置条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 4 号 出雲市税条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 5 号 地域の振興を促進するための固定資産税の課税免除等に関する条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 6 号 出雲市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例 文教厚生委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 7 号 出雲市すさのおの郷の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 環境経済委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 8 号 出雲市定住促進住宅の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例 建設農林水産委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 9 号 出雲市消防賞じゅつ金及び殉職者特別賞じゅつ金条例の一部を改正する条例 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 10 号 工事委託協定の締結について（市道真幸ヶ丘保知石線知井宮高架橋橋梁修繕工事
（第 2期工事）に伴う山陰本線西出雲・出雲神西間 真幸ヶ丘跨線橋補修工事委託） 建設農林水産委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 11 号 工事請負契約の締結について（鵜鷺コミュニティセンター移転新築建築工事） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 12 号 備品の取得について（スクールバス車両） 文教厚生委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 13 号 備品の取得について（消防車両動態端末装置） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 14 号 備品の取得について（消防団用消防ポンプ自動車） 総 務 委 員 会 原 案 可 決 28 0

議 第 15 号 財産の無償譲渡について（キララトゥーリマキ風力発電所） 環境経済委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 16 号 市道路線の廃止について 建設農林水産委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 17 号 市道路線の認定について 建設農林水産委員会 原 案 可 決 28 0

議 第 18 号 令和 6年度（2024）出雲市一般会計第 2回補正予算 予算特別委員会 原 案 可 決 27 1

同 第 2 号 出雲市教育委員会委員の任命について（布野 和弘 氏） ― 同 意 28 0

同 第 3 号 出雲市公平委員会委員の選任について（片寄 友子 氏） ― 同 意 28 0

※付託委員会欄の「－」は、委員会への付託を省略したことを表しています。
※請願第 1号及び請願第 2号の「賛成・反対」は、請願第 1号を「採択」、請願第 2号を「不採択」とした付託先委員会の報告に対する「賛
成・反対」を表しています。

請　願

議　案

意見書

議　案

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対

番　号 件　　   名 付託委員会 採決結果 賛
成
反
対
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採決結果

承 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

承 第 2 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

承 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

意見書第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議
長

請 願 第 1 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議　

長請 願 第 2 号 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 2 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議　

長

議 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 4 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 5 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 6 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 7 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 8 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 9 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 10 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 11 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 12 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 13 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 14 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 15 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 16 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 17 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 18 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 2 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

同 第 3 号 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案などの審査付託先委員会における審査結果に対する賛否状況の一覧です。議長は採決には加わりません。
『〇』…賛成、『●』…反対、『棄権』…棄権、『－』…欠席、『除斥』…議案と一定の利害関係を有する議員は、採決の際に退席することになっています。

番　号
𠮷
井　

安
見

南　
　

浩
二

福
田　
　

実

湯
浅
万
里
子

石
橋　

広
信

鐘
推　

義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄

錦
織　
　

稔

本
田　

一
勇

木
佐　
　

宏

大
谷　

良
治

湯
淺　

啓
史

寺
本　

淳
一

福
島　

孝
雄

西
村　
　

亮

大
場　

利
信

伊
藤　

繁
満

保
科　

孝
充

萬
代　

輝
正

板
倉　

一
郎

川
上　

幸
博

宮
本　
　

享

長
廻　

利
行

板
垣　

成
二
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万
里
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石
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広
信

鐘
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義
憲

高
橋
扶
治
夫

今
岡　

久
人

今
岡　

真
治

玉
木　
　

満

後
藤　

由
美

児
玉　

俊
雄
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織　
　

稔
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田　
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勇

木
佐　
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大
谷　

良
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湯
淺　

啓
史
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淳
一

福
島　
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大
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川
上　
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享

長
廻　

利
行

板
垣　

成
二
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一般質問

板
倉　

一
郎　

議
員

　　

質問動画

・子育て支援について

錦
織　
　

稔　

議
員

　　

質問動画

・「大規模災害に備える携帯トイレ等の備蓄」
の推進を

・円滑な健康診断実施のための環境整備の推
進について

南　
　

浩
二　

議
員

　　

質問動画

・遊具が設置してある公園について
・新規就農者の確保と育成について

高
橋
扶
治
夫　

議
員

　　

質問動画

・地方創生応援税制（企業版ふるさと納税）の
取り組み状況について

・市内小中学校の施設整備と環境整備状況に
ついて

福
田　
　

実　

議
員

　　

質問動画

・現在の地籍調査の状況について
・コミュニティセンターを含む本市の業務体
制について

石
橋　

広
信　

議
員

　　

質問動画

・不登校対策に関する取組みについて伺う
・市民サービス等の向上を目指した情報発信
の強化について伺う

福
島　

孝
雄　

議
員

　　

質問動画

・出雲市の学校図書館の現状について
・農業における温室効果ガス削減について

今
岡　

久
人　

議
員

　　

質問動画

・放課後児童クラブにおける待機児童対策に
ついて

・山陰地区における新幹線誘致の考え方につ
いて

　出雲市議会だよりでは、委員会なども含めた議会活動の紹介に重点を置いて
いるため、一般質問については質問項目のみ掲載させていただきます。詳しい
内容につきましては、掲載しておりますＱＲコードを読み取り、動画で質問の
ようすをご覧ください。

市政のここが聞きたい
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一般質問

大
場　

利
信　

議
員

　　

質問動画

・出雲市の人口対策について
・斐川まめながタクシーの運行の拡充について

後
藤　

由
美　

議
員

　　

質問動画

・中小農家に対するさらなる支援について
・中山間地域への定住促進策について

大
谷　

良
治　

議
員

　　

質問動画

・平和啓発と次世代への継承について

𠮷
井　

安
見　

議
員

　　

質問動画

・放課後児童クラブの拡充について
・原子力災害時の避難体制と使用済み核燃料
の処分について

保
科　

孝
充　

議
員

　　

質問動画

・出雲 IC から斐川 IC にかけての「南部幹線
道路」整備を

・人口減少社会における働き手・人手不足対策を聞く

木
佐　
　

宏　

議
員

　　

質問動画

・旧市役所跡地が存亡の危機・現状変更指針に
平成の世直し人は異議、各課題提唱、全て
の皆様が市政を市民の手に取り戻す契機と、
既成概念に捉われず議論に参画を乞う！

伊
藤　

繁
満　

議
員

　　

質問動画

・出雲市行財政改革大綱及び実施計画の課題
について伺います。

湯
淺　

啓
史　

議
員

　　

質問動画

・出雲市の将来推計人口について伺う

鐘
推　

義
憲　

議
員

　　

質問動画

・次期『出雲市都市計画マスタープラン』、お
よび地域の活性化に向けた取り組みについ
て伺う

寺
本　

淳
一　

議
員

　　

質問動画

・通学路の横断歩道整備を含めた安全対策に
ついて。

本
田　

一
勇　

議
員

　　

質問動画

・災害対策準備は万全ですか
・水害対策の準備は整っていますか
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視察調査報告

観光戦略推進特別委員会

　出雲市では、現在「出雲市観光基本計画」に
ついて令和 6年度末の策定をめざしており、検
討が進められています。議会としても出雲市の
観光施策をどのように方向付けしていくべき
か、調査と議論を行っています。
　当委員会では、先進地から学ぶため、本年 5
月に福岡県太

だ

宰
ざい

府
ふ

市、長崎県長崎市および佐
さ

世
せ

保
ぼ

市を訪れて観光施策の取り組みについて視察
調査を行いました。
　観光地経営という視点からの観光協会と市と
の役割分担や、DMO（※）という新たな組織
の組み立て方、観光施策のための独自財源の確
保策とその使途について、コンベンションや学
会、展示会などの誘致・開催についての取り組
みなど、多くの参考事例を調査しました。
　今回の視察には特別委員会の委員のほか、出

雲市観光協会の会長、事務局長および出雲商工
会議所の会頭にご参加いただくとともに、井上
副市長、観光交流部長にも参加していただき、
現地での意見交換も大変充実したものになりま
した。
　この視察から得た知見を、当委員会で今後予
定している市への提言に生かしていきたいと考
えています。

（湯淺啓史 委員長　記）

観光施策のための組織構築と独自財源確保策などを調査
5 月 15 日～ 17 日

うみ・やま地域振興特別委員会

　当委員会では、「中山間地域および海岸部の
地域資源を活用したまちづくり」や「地域力向
上をめざした地域づくり」の参考にするため、
鹿児島県出

い ず み

水市、熊本県人
ひとよし

吉市、福岡県大
おお

牟
む

田
た

市の取り組みについて視察調査を行いました。
　なかでも出水市では、地域コミュニティの推
進について市長の地域づくりへの思いを伺いま
した。10 地区のうち 3 地区において、地域主
体の協議会が立ち上がり、地域活性化に向けた
取り組みがなされていました。
　また、大牟田市では、校区まちづくり協議会
が設置され、地域活動の一部分のみの参加もで
きるなど、加入者の負担にならない運営に心掛
けておられることが印象的でした。
　2 市とも地域の話し合いを基本とした、地域

主体のまちづくりを行政が側面的に支援してい
ると感じました。本市では、地域と行政の懸け
橋となる地域支援員制度がありますが、その役
割が重要であると改めて強く感じました。

（川上幸博 委員長　記）

それぞれの地域が輝く地域づくりを
5 月 15 日～ 17 日

太宰府天満宮案内所を視察（福岡県太宰府市）

福岡県大牟田市での視察のようす

※DMO　15ページ下の注釈参照
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視察調査報告

公共財産活用特別委員会

　当委員会では、市の行財政改革大綱に基づき、
公共施設の統廃合や遊休地の利活用について議
論を重ねており、公民連携による複合施設につ
いては、事前に民間事業者 2者からのヒアリン
グを実施したうえで、視察調査を行いました。
　埼玉県桶

おけ

川
がわ

市の公共民間複合施設「フレスポ
桶川」では、公共施設エリアには、コミュニティ
センター（体育室、多目的室、調理室、会議室
など）と図書館を整備し、民間施設エリアには、
スーパーマーケット、ドラッグストア、ヨガス
タジオ、クリニック、託児機能付きワーキング
スぺースなどが配置されていました。
　メリットとして、施設を民間が整備をするこ
とで、市として建設費を抑制でき、さらに借地
料や固定資産税が入ること、また市民にとって

は多様な利活用ができることなどの説明を受け
ました。
　土地の評価が高いほど効果的であることや、
地元業者への経済効果、長期にわたる契約での
物価変動対策など、今後の方向性を検討してい
くうえで大変参考になりました。

（萬代輝正 委員長　記）

公民連携による複合施設を民間側と行政側から調査
5 月 14 日～ 16 日

議会運営委員会

　議会運営委員会では、昨年度から、①議会改
革②開かれた議会③政策立案機能の充実などを
テーマとして議論を重ねてきました。本年度の
視察調査では、議会基本条例に基づく「開かれ
た議会」をテーマに、静岡県富

ふ

士
じ

市、愛知県犬
いぬ

山
やま

市、三重県鳥
と

羽
ば

市を訪問しました。
　富士市議会では、本会議・委員会の傍聴やイ
ンターネットでの視聴などを通して、市民の声
を直接議会に届ける議会モニター制度について
説明を受けました。犬山市議会では、通年議会
における議会運営に関すること、議員の心構え
などについて説明がありました。鳥羽市議会で
は、通年会期制に関して視察先の議長や議員と
意見を交わし、その中で、「議員がその責任と
自覚の上で意識の持ち方に変化があった」との
話があるなど、実り多い視察となりました。
　通年議会・通年会期制のメリットは、議会を

常に開会中の状態にしておくことによって、災
害などが発生した場合にも迅速な対応ができる
ことです。現在、議会の招集権は市長にありま
すが、議長が招集することにより、議会活性化
や開かれた議会、ひいては市民サービスの向上
につながることも考えられます。今後も引き続
き、さまざまな視点から検討していきたいと思
います。

（伊藤繁満 委員長　記）

市民に身近で親しみのある議会をつくるために
5 月 22 日～ 24 日

フレスポ桶川を視察（埼玉県桶川市）

三重県鳥羽市での視察のようす
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　本市の中山間地域活性化の取り組みの草分け
的な地区である伊野地区を訪問し、地区の将来
ビジョンの策定経緯やそれに基づく取り組み、
農産物などの直売所「よっ得！？伊野いち」な
どについて視察しました。
　伊野地区は出雲市の最も東に位置する、人口
約 1,150 人の地区です。伊野地区では 10 年以
上前から住民主体のまちづくりが行われていま
したが、人口減少や少子高齢化による地区の課
題は年々深刻化し、これまでの取り組みだけで
は根本的な解決にならないとの思いから、10
年後の伊野将来ビジョンの策定に取り組まれま
した。将来ビジョン「伊野やって未

み

来
ら

こい！
E
い ー の

NO暮らし 2030」の中には、教育、福祉、安全・
安心など 9つのまちづくりの課題と取組目標が
掲げられ、現在もその目標達成に向け、地域団

体の「伊野やって未来こい！ネット」を中心に
さまざまな取り組みが続けられています。
　視察対応をしていただいた、多久和事務局長
の「一緒に考え、行動する」、「あさってを見据
えながら、あしたの伊野をつくる」という言葉
が心に残っています。

一緒に考え、行動する住民主体のまちづくりをめざして 
●●● うみ・やま地域振興特別委員会 ●●●

　斐伊川・神戸川沿川対策協議会を 5月 9日に
開催し、尾

お

原
ばら

ダムを視察しました。国土交通省
出雲河川事務所およびダム担当者から説明を受
け、意見交換を行いました。
　斐伊川は古

いにしえ

より幾度となく氾濫を繰り返し、
流域の住民に不安と被害をもたらしてきまし
た。特に、昭和 47 年の集中豪雨においては甚
大な被害が発生しました。それを契機として、
斐伊川・神戸川流域を洪水から守るため、上流
部の尾原ダム・志

し

津
つ

見
み

ダムの建設、中流部の斐
伊川から神戸川への放水路建設、下流部の大橋
川改修という 3点セットの治水計画が策定され
ました。
　3 点セットのうち、上流部および中流部の整
備は完了しています。今回視察した尾原ダムは
平成 24 年に完成し、治水としての洪水調整機

能のみならず、水道水供給も含め多目的ダムと
しても重要な役割を果たしています。
　しかし、下流部にあたる大橋川の改修は、進
んでいない状況にあります。流域の皆さまが一
番望まれている安全で安心な地域となるよう、
下流部の整備が早期に促進されることが必要で
す。

下流部改修の早期促進が待たれます
●●● 斐伊川・神戸川沿川対策協議会 ●●●

「よっ得！？伊野いち」を視察（美野町地内）

尾原ダムを視察（雲南市木次町地内）

委員会等活動報告
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正副委員長に聞く⑤

聞 本田　観光戦略推進特別委員
会が設置された背景と目的を教
えてください。
湯淺　コロナ禍が明け、出雲市
に観光客が戻ってくるチャンス
を逃さないこと、また 2025 年
の大阪・関西万博の来場者を出
雲に呼び込むための方策を検討
するため、設置されました。
聞 鐘推　視察調査を行われたと
お聞きしましたが、いかがでし
たか。
湯淺　令和 5年度は、外国人観
光客を受け入れるノウハウと、
DMO（※1）が主導する観光戦
略を学ぶため、和歌山県田

た

辺
な べ

市
と岐阜県下

げ

呂
ろ

市を視察しました。
　また今年度は、出雲市と似た
ような門前町を抱え、「太

だ

宰
ざ い

府
ふ

天満宮」といういわゆるキラー
コンテンツを中心としてにぎわ
う福岡県太宰府市、観光財源と
MICE（※ 2）の誘致に力を入
れている長崎市、観光客の周遊
という課題の解決に向け取り組
んでいる長崎県佐

さ

世
せ

保
ぼ

市を視察
しました。
聞 本田　観光戦略を推進するに
あたって、出雲の強み、またど
のような課題がありますか。
湯淺　出雲の強みは「出雲ブラ
ンド」です。どこに行っても「出
雲っていいですね」と言われる
ので、日本全域に浸透している
ことを、出雲大社の遷宮以来、
ひしひしと感じています。この
「出雲ブランド」を大切にして
いくことが、観光戦略の第一義
であると考えています。
今岡　課題の部分では、インバ
ウンドが非常に弱いところで
す。以前、福岡から出雲大社に
観光に来ていた方と話す機会が
ありましたが、「島根は外国人
がいなくて、歩きやすくていい

ですね」という耳の痛い意見を
聞きました。
湯淺　それから、いつどこに誰
が訪れたというような、詳細な
データがないことです。観光入
込客数が発表されていますが、
視察先で数字を聞くと、出雲市
はうまくデータがとれてないと
感じます。きちんとデータを
とって、それを戦略に生かすこ
とが課題ですね。
　あとは、公共交通の問題です
ね。観光客の皆さんが、出雲空
港からどうやって出雲大社まで
行かれるかを体験してみました
が、出雲大社まで行くのは想像
以上に大旅行です。そのため、
空港連絡バスを使わずに、レン
タカーを借りて回るのが出雲の
観光の定番になりつつあるんで
す。そうすると、市外で宿泊さ
れて、通過される観光地になる
ことを危惧しています。宿泊施
設も足りず、今の状態では観光
客を逃しているのではないで
しょうか。
今岡　先ほど述べた市内視察
で、出雲大社に行って、そば
を食べて帰ってくるだけで、丸
1日終わってしまいます。同じ
観光名所である日御碕まで行く
時間的な余裕はありませんでし
た。だからこそ、宿泊してもら

えるのではないかと考えます。
聞 鐘推　最後にどんな出雲にな
ることを望んでいますか。
湯淺　国内・国外ともに来てい
ただける地域になるといいです
ね。「出雲」「いずも」「IZUMO」
の名が売れていくことで、観光
をきっかけに、子育て世代の移
住ということに繋がり、地域の
活性化に結びつくことを期待し
ています。
今岡　人口が減少している中
で、出雲に観光に来てもらって
消費してもらう。それで出雲を
盛り上げていくことが必要だと
思います。また、継続的に多く
の観光客に来ていただけるよう
な環境を作っていかなければと
思います。市民の皆さんの理解
をしっかり得ながら、進めてい
くことが一番大切だと思ってい
ます。　

「出雲ブランド」を生かした観光戦略に向けて「出雲ブランド」を生かした観光戦略に向けて～～観光戦略推進特別委員会観光戦略推進特別委員会
　各特別委員会の活動内容や正副委員長の思いなどについて、議会広報誌編集委員が対談を行
いました。今回は、観光戦略推進特別委員会について紹介します。
（聞き手：議会広報誌編集委員会　本田委員長、鐘推委員）

今岡副委員長
※ 1　DMO：地域にある観光資源に精通し、地域と共同して観光地域づくりを行う法人
※ 2　MICE：多くの集客交流が見込まれるビジネスイベントなどの総称、マイス

湯淺委員長

出雲空港から出雲大社まで、公共交通機
関による移動を体験
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湖陵小学校 6年生（49人）

議場見学

議 場 見 学 の 感 想議 場 見 学 の 感 想 ★★ ★★★★
★

★★
★

　出雲市議会では、学校の校外学習などによる議場見学の受け入れを行っています。
　今年も 4月から 7月にかけて、市内のたくさんの児童・生徒の皆さんが議場を見学されました。
（21 校 796 名）
　そのうち、一部の学校の議場見学のようすを紹介します。

ようこそ議場へ ようこそ議場へ ～児童・生徒の議場見学～

出雲市議会では議案の採決は各議員の座席に設
置されたボタンを押して行います。
実際に賛成ボタン、反対ボタンのどちらかを押
して電光掲示板に表示される投票結果を確認す
るなど、議会の体験をしてもらいました。

　市役所の見学をしてみて、一番心に残ったのは市議会の見学です。「賛成」「反対」
のボタンを押すだけで、全員の意見を知ることができることを初めて知りました。天
井にある電灯には出雲市のマークがあり、おどろきました。１日に４～５時間も会議
をされるなんて、ものすごく大変なんだろうなと思いました。

西野小学校 3年生（126名）

出雲養護学校高等部 1年生（14人）

議場見学では、議員の仕事の内容や議会でどのようなことをどのように決めているか、議長・副議
長から説明を聞きました。

議長・副議長からの質問にも元気よく答えまし
た。
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　出雲市議会では、他市議会などの行政視察を積極的に受け入れ、本市独自の取り組みや特

色ある施策について、説明・紹介をしています。

　令和 5年度は、次のとおり全国から行政視察の受け入れを行いました。

番号 視察日 受入団体名 区分 議員 随行等 計 視察内容

1 5 月23日 火 愛知県　小牧市 会派 3 3 縁結び定住課の事業について

2 5 月29日 月 福島県　郡山市 会派 7 7 出雲農業未来の懸け橋事業について

3 5 月31日 水 新潟県　長岡市 会派 14 14 多文化共生推進事業

4 6 月 1 日 木 石川県　加賀市 会派 6 6 縁結び定住課の取り組みについて
空き家バンクについて

5 7 月20日 木 静岡県　牧之原市 委員会 8 4 12 交流人口 1000 万人プロジェクト

6 7 月21日 金 新潟県　三条市 会派 7 7 出雲人について

7 8 月 7 日 月 千葉県　いすみ市 会派 1 1 SAMIJapan との事業について
中央図書館の視察について

8 8 月 8 日 火 青森県　八戸市 会派 2 2 多文化共生推進事業について

9 8 月 9 日 水 山形県　寒河江市 会派 4 4 縁結びデジタルプロモーション事業

10 8 月17日 木 福岡県　太宰府市 無会派 3 3 文化財保存活用計画について
第 3次子ども読書活動推進計画について

11 10月 6 日 金 東京都　墨田区 委員会 8 3 11 出雲縁結びプロジェクト

12 10月20日 金 東京都　小平市 委員会 7 1 8 21 世紀出雲芸術文化のまちづくり条例について

13 10月30日 月 埼玉県　春日部市 委員会 10 2 12 議会でのタブレット端末の活用及び議会資料のペー
パーレス化について

14 11月 7 日 火 愛知県　一宮市 委員会 9 3 12 出雲市における観光施策について
ゼロカーボン推進事業

15 11月 8 日 水 大阪府　池田市 委員会 5 2 7 出雲縁結びプロジェクトについて
定住支援について

16 1 月10日 水 愛知県　安城市 委員会 11 2 13 縁結び定住課の取り組みについて

17 1 月16日 火 島根県　大田市 委員会 6 4 10 空き家対策事業

18 1 月17日 水 北海道　旭川市 会派 2 2 商店街の活性化について（まちあそび人生ゲーム）

19 1 月18日 木 神奈川県　寒川町 会派 4 4 カーボンニュートラルの取組について

20 1 月24日 水 愛媛県　東温市 委員会 8 2 10 新規就農支援制度について

21 1 月26日 金 宮城県　仙台市 委員会 9 5 14 出雲大社を中心とした歴史的資産を活用したまちづ
くりについて

22 1 月29日 月 東京都　西東京市 無会派 1 1 出雲市防災情報サイトについて
市議会における災害対策状況について

23 2 月 6 日 火 愛知県　岡崎市 会派 4 4 出雲農業未来の懸け橋事業及び新出雲農業チャレン
ジ事業について

24 2 月 8 日 木 埼玉県　鴻巣市 会派 2 2 出雲エネルギーセンターについて

合計人数 141 28 169

令和 5年度　令和 5年度　行政視察の受入実績行政視察の受入実績
行政視察の受入実績
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○政務活動費とは
　出雲市では、地方自治法第100条第14項から第16項に基づき、市議会議員の「調査研究その他の活動」

に資するために必要な経費の一部として、政務活動費を交付しています。

○交付対象と交付額
　出雲市議会政務活動費の交付に関する条例に基づき、各会派（会派に所属しない議員は 1人会派と

みなす）に対して交付されます。

　交付額は、1人あたり年額 45 万円です。

【単位 : 円】

会派・議員名 真誠クラブ 平成クラブ 政雲クラブ 公明党 日本共産党

会派に属さない議員

合計
板倉一郎
議員

大谷良治
議員

議員数 9 人 6 人 6 人 3 人 2 人 1 人 1 人 28 人

交付額 4,050,000 2,700,000 2,700,000 1,350,000 900,000 450,000 450,000 12,600,000

雑収入（利息） 2 8 8 5 5 1 1 30

調査研究費 1,900,961 313,681 530,568 408,713 0 58,064 0 3,211,987

研修費 0 0 515,193 0 0 0 0 515,193

広報費 1,932,060 2,089,529 1,374,518 575,339 460,783 0 0 6,432,229

広聴費 0 0 0 0 0 0 0 0

要請・陳情活動費 0 0 0 0 0 0 0 0

会議費 0 0 0 0 0 0 0 0

資料作成費 52,023 50,352 11,597 6,203 69 108,850 0 229,094

資料購入費 169,417 274,307 268,124 186,328 0 91,900 0 990,076

人件費 0 0 0 0 0 0 0 0

事務所費 0 0 0 0 0 0 0 0

支出合計 4,054,461 2,727,869 2,700,000 1,176,583 460,852 258,814 0 11,378,579

政務活動費返還額 0 0 0 173,417 439,148 191,186 450,000 1,253,751

利子返還額 2 8 8 5 5 1 1 30

※木佐宏議員は政務活動費の支出なし。

令和 5 年度 令和 5 年度 政務活動費の執行状況政務活動費の執行状況

令和 5年度　政務活動費収支報告（会派・議員別）

政務活動費の執行状況
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議長の日記

議 長 の 日 記議 長 の 日 記
　市議会では、議会を代表する役職として、「議長」と「副議長」が議員の中から選出され、
議会を代表してさまざまな活動に取り組んでいます。
　出雲市議会だよりでは、「議長の日記」と題して活動の一部を紹介します。

サンタクララ市高校生訪問団が表敬訪問
6 月 10 日、国際姉妹都市であるサンタクララ

市の高校生訪問団が来雲され、議場を見学してい

ただきました。

　市内の小中学生や高校生の皆さんとの交流や

市内各所の訪問や体験を通して、たくさんの楽し

い思い出を持ち帰っていただけたのではないか

と思います。今後も出雲市とサンタクララ市の交

流が末永く続いていくことを願っています。

サンタクララ市高校生訪問団の皆さんとの交流

4月 2日～ 3日
三市議会交流会議

4月27日
出雲空港周辺対策協議会

〈そのほかの活動（一部）〉

4 月 8 日
春の全国交通安全運動出発式

5月21日
全国自治体病院経営都市議会協議会要望活動

4 月19日
伊丹市議会を表敬訪問

5月22日
全国市議会議長会定期総会
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出雲市議会事務局
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出雲市議会

議会広報誌編集委員会

本田　一勇
玉木　　満
𠮷井　安見
福田　　実
鐘推　義憲
高橋扶治夫
今岡　久人
今岡　真治
錦織　　稔
板垣　成二
児玉　俊雄

委 員 長
副 委 員 長
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委 　 　 員
委員（議長）
委員（副議長）

　うだるような暑さ。もう日本には四季が無くなり、熱帯気候に変わるのか・・・。
こんな言葉が聞かれる日本になりました。
　今は多くの外国人の皆さんが日本を楽しんでいらっしゃいます。四季が有り
美しい日本。美味しい日本料理。そしてやさしくて誠実な日本人。このような
言葉をよく聞きます。今は外国人の力を借りながら日本の経済復興を願ってい
ます。
　議会からは「よりよく しる ! する ! 出雲市議会」を、ケーブルテレビやウェ
ブサイトで動画配信を行いながら、開かれた議会をめざしています。私たち編
集委員は、分かりやすい紙面作りを心がけています。皆さまからのご意見をお
聞かせください。私たちも全力で頑張ります。

議会広報誌編集委員会委員　今岡　久人

編集後記

議会活動 （令和6年4月１日～令和6年6月30日に開催された会議）

本会議(開会、議案上程・説明)
本会議(一般質問1日目)
本会議(一般質問2日目)
本会議(一般質問3日目)
本会議(一般質問4日目、議案質疑、委員会付託)
予算特別委員会
総務委員会・予算特別委員会総務分科会
文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
環境経済委員会・予算特別委員会環境経済分科会

8月29日(木)
9月　3日(火)

4日(水)
5日(木)
6日(金)
9日(月)

10日(火)
11日(水)
12日(木)

令和6年度 9月定例市議会 会期日程（案）今後の本会議および委員会の開催予定
建設農林水産委員会・予算特別委員会建設農林水産
分科会
決算特別委員会(1日目)
決算特別委員会(2日目)
決算特別委員会(3日目)
決算特別委員会(4日目)
予算特別委員会
本会議(委員長報告、質疑、討論、採決、閉会)

13日(金)

18日(水)
19日(木)
20日(金)
24日(火)
26日(木)
30日(月)

※一般質問を行う議員数により、9月6日の日程が9月5日に繰り上がり、9月6日は開催されないことがあります。

※本会議、付託案件審査の常任委員会および予算特別委員会は除く

 4月 2日(火)～3日(水) 三市議会交流会議
 4日(木) 島根県市議会議長会春季総会
 5日(金) うみ・やま地域振興特別委員会
 12日(金) 公共財産活用特別委員会
 15日(月) 議会運営委員会
 17日(水) 議会広報誌編集委員会
 23日(火)～24日(水) 中国市議会議長会総会
 25日(木) 理事会、観光戦略推進特別委員会
 26日(金) うみ・やま地域振興特別委員会
 5月 1日(水) 議会運営委員会
 8日(水) 議会運営委員会、全員協議会、理事会、

市政調査研究会総会
 9日(木) 斐伊川・神戸川沿川対策協議会
 14日(火) 全国自治体病院経営都市議会協議会総会
 14日(火)～16日(木) 公共財産活用特別委員会視察調査
 15日(水)～17日(金) 観光戦略推進特別委員会視察調査、う

み・やま地域振興特別委員会視察調査
 20日(月) 環境経済委員会協議会、総務委員会・

環境経済委員会合同協議会、総務委員
会協議会

 21日(火) 全国自治体病院経営都市議会協議会
定期総会

 22日(水) 全国市議会議長会定期総会
 22日(水)～24日(金) 議会運営委員会視察調査
 28日(火) 観光戦略推進特別委員会協議会
 31日(金) 議会運営委員会
 6月 3日(月) 理事会
 7日(金) 全員協議会、議会運営委員会、国際交流

推進議員連盟、公共財産活用特別委員会
 12日(水) うみ・やま地域振興特別委員会
 14日(金) 議会運営委員会
 18日(火) 理事会
 20日(木) 議会運営委員会、議会広報誌編集委員会
 26日(水) 建設農林水産委員会協議会
 27日(木) 観光戦略推進特別委員会
 28日(金) 議会運営委員会


